

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 11 de agosto de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Ciclo reproductor de la lagartija *Sceloporus ochotrenae* que habita rocas calizas

Nacional: Mil 200 aspirantes, becados por la UNAM-IPN en universidades privadas; mil pesos, apoyo de la SEP

SALUD

Nacional: Piden proteger a niñas del VPH

Internacional: Las mujeres con apnea del sueño, más propensas a desarrollar demencia

ECONOMÍA

Nacional: México lanza otro bono a 100 años por mil mdd

Internacional: Temor a que la crisis alcance a Francia derrumba los mercados

POLÍTICA

Estatal: Preocupa desaparición de catedrática de UNAM

Nacional: Se pactó que actuaran agentes de EU en México

Internacional: Rechazan estudiantes chilenos acudir a mesa de trabajo planteada por Piñera

EDUCACIÓN

Estatal:

Ciclo reproductor de la lagartija Sceloporus ochotrenae que habita rocas calizas

Hoy se publica un artículo de la investigadora del Laboratorio de Herpetología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), María Guadalupe Bustos Zagal, sobre la reproducción de la lagartija Sceloporus ochotrenae, especie endémica de la cuenca del Río Balsas y se distribuye en localidades de Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Morelos. El estudio se basa en el ciclo reproductor de una población ubicada en un relicto de selva baja caducifolia del cerro Calera Chica, en Jiutepec, Morelos.

La Unión de Morelos, p.27, (María Guadalupe Bustos Zagal).

Idulio Islas y Gabriel Segura viajan a China

Fue abanderada la delegación mexicana de estudiantes deportistas que participará en la Universiada Mundial de Shenzhen 2011, por el titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Bernardo de la Garza. Dentro del representativo están los representantes de Morelos Gabriel Segura Gallardy e Idulio Islas Gómez, que van en taekwondo. La ceremonia de abanderamiento se realizó en las instalaciones del Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR), antes del viaje del contingente nacional a China. Un total de 180 deportistas representarán a México en Shenzhen, del 12 al 23 de agosto, en la que 147 países lucharán por los mejores lugares en las 27 disciplinas deportivas contempladas en el calendario de competencias. Gabriel Segura estuvo a punto de quedarse sin viajar a China, ya que después de haber ganado en la Universiada Nacional, la medalla de oro venciendo a Abraham Torres de Sonora, tuvo que presentarse a la evaluación.

La Unión de Morelos, p.37, (Rolando Becerril).

Nacional:

Mil 200 aspirantes, becados por la UNAM-IPN en universidades privadas; mil pesos, apoyo de la SEP

Después de seis días de negociaciones con autoridades universitarias y de la Secretaría de Educación Pública (SEP), integrantes de los movimientos de aspirantes excluidos de la educación media y superior alcanzaron un acuerdo por el que más de mil 200 jóvenes serán becados para asistir a instituciones privadas con el apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la SEP, con la finalidad de garantizar su acceso diferido a estas instituciones públicas de enseñanza. Luego de la firma del compromiso definitivo, Citlalli Hernández, representante del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES), informó que serán las autoridades educativas las que “definan en qué instituciones y carreras se podrán inscribir los compañeros.

La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187956.html>.

El egresado de universidad tecnológica, con más posibilidad de empleo: Calderón

El presidente Felipe Calderón aseguró que el sistema de universidades tecnológicas equivale a una universidad nacional y, sin agraviar a sus colegas abogados, consideró que los ingenieros y técnicos egresados de estas instituciones tienen más probabilidades de conseguir empleo. De la misma manera que el lunes, celebró que en el país se gradúan más de 100 mil ingenieros y técnicos cada año, más que en Francia, Alemania, Inglaterra, Canadá, Brasil y Chile, por lo que México se está convirtiendo en una potencia en el sector industrial, sobre todo de manufactura. Presentó la cifra como una declaratoria muy importante y dijo que, en comparación con Estados Unidos, en nuestro país se gradúan tres veces más ingenieros por cada 100 mil habitantes, lo cual da gran fortaleza al país.

La Jornada, p.40, (Claudia Herrera Beltrán); **El Universal**, (Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187961.html> y **La Crónica**, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=597969.

Viven en pobreza más de 21 millones de niños y adolescentes: Hernández Bringas

En la inauguración del Seminario Internacional de Investigación: Juventud, cambio generacional y vínculo social –organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)–, Héctor Hernández Bringas, secretario de Desarrollo Institucional de la casa de estudios aseguró que en México más de 21 millones de niños y adolescentes viven en la pobreza, para quienes el porvenir es desesperanzador, sin oportunidades y predeterminados a la supervivencia. Frente a esta problemática, exhortó a los sectores nacionales a sumar esfuerzos para incluir a los jóvenes en programas y procesos decisivos que beneficien su futuro y el del país.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

Asamblea de la UACM respalda que la PGJDF investigue agresión a estudiantes

La asamblea universitaria (AU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se manifestó por apoyar la solicitud del equipo de abogados que acompaña la defensa de la estudiante Norma Velázquez, quien fue agredida físicamente, junto con otros integrantes de la coordinación estudiantil de esa casa de estudios, por personal administrativo y docente cercano a la rectora Esther Orozco, de enviar el expediente de los hechos a la Fiscalía Central de Investigación para Asuntos Especiales de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). En un pronunciamiento que emitió este miércoles, la AU exigió a la PGJDF actuar conforme a derecho y en estricto apego al Programa de Derechos Humanos del Distrito Federal.

La Jornada, p.35, (Bertha Teresa Ramírez).

Políticas, protestas contra la UAG: rector

La selección de aspirantes en la Universidad Autónoma de Guerrero fue transparente y las protestas de los rechazados tienen motivaciones políticas, aseguró el rector Ascencio Villegas Arrizón. Estudiantes de Acapulco y Chilpancingo han protestado durante una semana por no haber sido admitidos. El rector pidió no culpar a la UAG por el excesivo número de solicitantes, pero advirtió que la falta de oportunidades para los jóvenes es un problema de seguridad nacional.

La Jornada, p.31, (Héctor Briseño).

Inaugura la UNAM museo interactivo sobre la historia de las constituciones

Ayer, en una ceremonia encabezada por el rector de la UNAM, José Narro Robles, y por el investigador emérito del Instituto de Investigaciones Jurídicas y presidente del consejo consultivo del Museo de las Constituciones, Jorge Carpizo McGregor, se inauguró el espacio de dicho museo cuya sede será el ex templo de San Pedro y San Pablo, en el Centro Histórico (Del Carmen 31, esquina San Ildelfonso, antes sede del Museo de la Luz), donde se firmó la primera Constitución del México independiente, en 1824. El recinto –que abrirá sus puertas a partir de la próxima semana y cuyo acceso será gratuito– también tiene el propósito de promover el estudio de la Carta Magna.

La Jornada, p.16, (Emir Olivares Alonso).

Universidad de BC deja fuera a 10 mil jóvenes

Alrededor de 10 mil jóvenes bajacalifornianos egresados de preparatoria se quedaron sin poder continuar con sus estudios de nivel superior, debido a la falta de espacios en la universidad pública, situación que fue calificada por el rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Felipe Cuamea Velázquez, como “una tragedia”. Ayer, el titular de la máxima casa de estudios del estado dio los resultados del proceso de admisión, en el que sólo 63% de los aspirantes pudo obtener un lugar en las aulas universitarias.

El Universal, (Julieta Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81560.html>

SALUD

Nacional:

Piden proteger a niñas del VPH

La Comisión de Salud en el Congreso local (del estado de México) exigió a la Federación que incluya en la Cartilla Nacional de Salud de la Mujer la vacuna del virus del papiloma humano para niñas de nueve a 12 años de edad. Gregorio Escamilla, secretario de dicha comisión, argumentó que esta medida reduciría en 70 por ciento el número de casos por cáncer cérvico uterino, segunda causa de muerte entre mujeres.

La Jornada, p. 33, (René Ramón, corresponsal).

Regulan alimentos en escuelas

La Secretaría de Salud informó que a partir de este ciclo escolar 2011-2012, que comenzará a finales de agosto, todos los productos que se vendan dentro de las escuelas no deberán contener más de 130 calorías por porción, como lo establece la etapa dos de los Lineamientos generales para el expendio o distribución de alimentos y bebidas en planteles de Educación Básica.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187945.html>.

Sobrevivientes de cáncer de mama crean Red Rosa

De 2007 a la fecha, 590 mujeres a las que les fue detectado cáncer de mama han sido tratadas con éxito a través del programa de atención integral de dicho padecimiento del Instituto de las Mujeres del Distrito Federal (...) 25 de las sobrevivientes decidieron, con apoyo de Inmujeres-DF, integrar la Red Rosa, como grupo de promotoras voluntarias que pretenden informar a sus iguales de las alternativas de atención y tratamiento que existe contra el cáncer de mama.

El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/107475.html>.

Internacional:

Las mujeres con apnea del sueño, más propensas a desarrollar demencia

Una investigación dirigida por Kristine Yaffe, de la Universidad de California en San Francisco señala que las mujeres mayores que padecen un trastorno que genera pausas en la respiración al dormir, llamado apnea del sueño, serían más propensas a desarrollar problemas de memoria y demencia; el nuevo estudio, en el que participaron 300 mujeres, halló que poco más de 45 por ciento de las mujeres que tenían síntomas de apnea del sueño en las primeras pruebas habían desarrollado un trastorno cognitivo leve o demencia cinco años después y sólo 31 por ciento de las mujeres que no tenían trastornos de sueño desarrollaron problemas cognitivos y de memoria.

La Jornada, p.2, Ciencias, (Reuters).

Relacionan nuevas variaciones genéticas con la esclerosis múltiple

Un grupo de científicos de la Universidad Cambridge codirigido por Alastair Compston halló 29 variaciones genéticas nuevas relacionadas con la esclerosis múltiple (EM) e indicó que los resultados deberían ayudar a los laboratorios a enfocar la investigación de tratamientos en áreas específicas del sistema inmunológico. Entre los medicamentos en desarrollo que apuntan al sistema inmunológico se encuentran: rituximab, vendido como Rituxan por Roche, y Biogen para combatir la leucemia; Tysabri de Biogen y Elan Lemtrada, comercializado como Campath por la unidad Genzyme de Sanofi para el cáncer, y Zenapax o daclizumab de Abbott y Biogen.

La Jornada, p.2, Ciencias, (Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

México lanza otro bono a 100 años por mil mdd

El gobierno de México realizó una emisión de deuda dentro de los mercados internacionales, a través de la reapertura por mil millones de dólares de un Bono Global con vencimiento en 2110. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) destacó que a pesar de la volatilidad registrada recientemente en los mercados internacionales, el gobierno ha mostrado la capacidad de obtener financiamiento a muy largo plazo a niveles de costos atractivos y con la participación de una amplia gama de inversionistas.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88570.html>.

Delta adquiere 3.5% de Aeroméxico

Delta Airlines realizó una inversión estratégica de 65 millones de dólares con la que adquiere 3.5% de las acciones de Aeroméxico y un lugar en el Consejo de Administración de la aerolínea mexicana. Además se firmó una alianza comercial exclusiva y de largo plazo, como parte del acuerdo, cada una de las compañías invertirá 20 millones de dólares para construir conjuntamente un nuevo centro de mantenimiento, reparación y revisión mayor de aeronaves (MRO) que pretenden inaugurar en México en 2013.

El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88576.html> y **La Crónica**, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=597934.

Aumenta el valor del trabajo no remunerado en hogares

Remuneran el trabajo de amas de casa. Foto: Archivo

El trabajo que se realiza en los hogares mexicanos, por el que no se recibe una remuneración, aumentó su valor dentro del Producto Interno Bruto (PIB) del país a 22.6% en 2009, superior al 21.7% que se reportó en 2003, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Expuso que el valor del trabajo no remunerado de los hogares aumentó de 1,639 billones de pesos a 2,672 billones de pesos en el lapso comprendido entre 2003 y 2009, lo que representó un crecimiento de 8.5% en promedio anual.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=597933.

Economía y Lotenal firman acuerdo para certificar a mil 600 agentes y billeteros

La Secretaría de Economía y la Lotería Nacional firmaron este miércoles un acuerdo mediante el cual serán destinados más de 20 millones de pesos para certificar en materia de normas de calidad a más de mil 600 agentes de ventas y billeteros en el país. El subsecretario para la pequeña y mediana empresa de la SE, Miguel Marón Manzur, detalló que el programa consiste en la aplicación de 15 horas de capacitación y 10 horas de consultoría, con un costo unitario de 12 mil 850 pesos. Mediante el Fondo Pyme se aportarán 18.5 millones de pesos y la Lotería Nacional poco más de 2 millones, explicó el funcionario.

La Jornada, p.23, (Julio Reyna Quiroz) y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=597938.

Habrá menos crecimiento y caerá la creación de empleo: Carstens

El Banco de México (BdeM) redujo la previsión de crecimiento económico para este año y el siguiente, a la vez que anticipó la creación de menos empleos de los previstos hasta ahora, como consecuencia inmediata de la crisis financiera y de un menor ritmo de actividad en Estados Unidos. Existen diversos riesgos sobre el escenario de crecimiento, planteó este miércoles Agustín Carstens Carstens, gobernador del banco central. El mayor está relacionado con un menor crecimiento en Estados Unidos, acotó, al presentar el Informe sobre la inflación abril-junio 2011, elaborado por el banco central.

La Jornada, p.21, (Roberto González Amador); **El Universal**, (José Manuel Arteaga e Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88565.html>; **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=597919.

Internacional:

Temor a que la crisis alcance a Francia derrumba los mercados

El índice Dow Jones cayó 519.83 puntos (4.62 por ciento) para ubicarse en 10 mil 719.94 unidades, ante la incertidumbre sobre la economía de Estados Unidos. Luego de las ganancias históricas de la víspera —más de 3.98—, el principal indicador de Wall Street retomó su tendencia descendente y se colocó de nuevo por debajo de la barrera de las 11 mil unidades.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=597927.

Ordena Sarkozy reducir el déficit para evitar perder la calificación crediticia

El presidente de Francia, Nicolás Sarkozy, convocó a sus principales ministros y al gobernador del Banco Central, Christian Noyer, a una reunión de urgencia en la que ordenó a sus ministros de Finanzas y Presupuesto preparar nuevas medidas para reducir el déficit público, después de que la rebaja de la calificación de Estados Unidos llevara la atención a las finanzas francesas y se temiera la pérdida de su calificación crediticia. La bolsa de París cerró con una caída de 5.45 por ciento; la de Milán lideró las pérdidas, al desplomarse 6.6 por ciento, su peor derrumbe desde abril de 2009. El Ibex-35 de Madrid perdió 5.49 por ciento. Londres cerró con una caída de 3.05 por ciento y Fráncfort terminó con un nuevo descalabro de 5.13 por ciento, con lo que acumula 19 por ciento de pérdidas en una semana.

La Jornada, p.22, (Agencias y Roberto González) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88563.html>.

Chipre, en camino al rescate: Fitch

Chipre puede convertirse en el cuarto país en necesitar un programa de rescate de sus socios de la eurozona, según la agencia calificadora Fitch, que rebajó este miércoles dos peldaños la nota crediticia de esta pequeña isla del Mediterráneo. Chipre se convertiría en el cuarto de los 17 países de la Eurozona obligados a solicitar ese tipo de ayuda desde el estallido de la crisis financiera mundial en 2007, después de Grecia (en dos ocasiones), Irlanda y Portugal.

La Jornada, p.24, (Afp).

La onza de oro supera los 1,800 dólares

El oro mantuvo ayer su imparable ascenso de la semana ante el nerviosismo y la volatilidad en los mercados de valores y cerró en mil 784.3 dólares la onza en la Bolsa Mercantil de Nueva York, su tercer récord histórico consecutivo, en una jornada en la que llegó a superar los mil 800 dólares.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88561.html>

POLÍTICA

Estatal:

Preocupa desaparición de catedrática de UNAM

La Red por la Paz y la Justicia con Dignidad formalmente denunció la desaparición de una catedrática Yadira Dávila, del Centro de Ciencias Genómicas del campus Cuernavaca de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La desaparición de la universitaria se dio desde el pasado viernes, sin embargo, por tratarse de una desaparición desconocida, sin descartarse el secuestro, y por el riesgo que significa para las víctimas publicar estas situaciones, se había mantenido en silencio dicha privación ilegal de la libertad de la joven profesionista. Sin embargo, el tema desde el lunes circuló entre la comunidad universitaria, incluida la de la Universidad Autónoma del Estado, por lo cual llegó a las redes sociales y varias personas, entre ellas las integrantes de la Red por la Paz y la Justicia con dignidad decidieron romper el silencio y clamar por encontrar con vida, sana y salva a la catedrática. Las autoridades policiacas y la Procuraduría General de Justicia no han dado a conocer ninguna postura al respecto.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas) y **La Unión de Morelos**, p.13, (Maciel Calvo).

Nacional:

Se pactó que actuaran agentes de EU en México

El acuerdo entre México y Estados Unidos para la operación en territorio nacional de integrantes de las agencias antidrogas (DEA) y Central de Inteligencia (CIA), así como del Pentágono, que trabajan conjuntamente con autoridades mexicanas en un centro de fusión e inteligencia para el combate al narcotráfico, forma parte de una carta de entendimiento signada por ambos gobiernos hace 18 meses. Según legisladores de varios partidos, los detalles de coordinación se concretaron durante la reunión entre los presidentes Felipe Calderón y Barack Obama, el pasado marzo, y el acuerdo comenzó a operar hace dos meses, cuando los estadounidenses iniciaron trabajos de inteligencia y de planeación y ejecución de *operativos* contra los *cárteles* de la droga en una base militar ubicada en el norte de México.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril), **El Universal**, (Doris Gómora).
<http://www.eluniversal.com.mx/primer/37477.html>.

Cita la Permanente a Blake y Espinosa

La Comisión Permanente acordó ayer las comparecencias de los secretarios de Gobernación y de Relaciones Exteriores, Francisco Blake y Patricia Espinosa, respectivamente, para que expliquen el alcance real de los acuerdos de cooperación con Estados Unidos para el combate al crimen organizado, luego de lo publicado por el diario *The New York Times*, en el sentido de que elementos de las agencias de inteligencia y del Pentágono actúan en México y participan de manera directa en el combate al narcotráfico. Lo anterior fue la discusión central ayer en la sesión de la Comisión Permanente, y durante el debate PRI y PRD reprocharon que la estrategia del presidente Felipe Calderón en materia de seguridad y delincuencia organizada esté absolutamente subordinada a los intereses de Estados Unidos.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Repugnante, la intromisión de agentes estadounidenses: Sicilia

La intromisión directa de los cuerpos de seguridad estadounidenses en la guerra contra el crimen organizado es repugnante y llega casi a niveles de ocupación, lo que se suma al envilecimiento de las fuerzas armadas del país, manifestó el poeta Javier Sicilia. Durante la conferencia de prensa que ofreció ayer para anunciar la agenda de actividades del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, el escritor lamentó que la actual estrategia de seguridad pública haya llevado al Ejército y la Marina a hacer trabajos de policías, cuando su labor es ser custodios de la nación. Por ello, llamó de nuevo a manifestarse en contra del proyecto de reformas a la Ley de Seguridad Nacional, a la que consideró una herramienta que busca legitimar las muertes y desapariciones por la lucha contra el narcotráfico, y convocó a instituir una ley de seguridad humana que se convierta en un instrumento jurídico para alcanzar la paz.

La Jornada, p.9, (Fernando Camacho Servín) y **Milenio**, (Notimex).
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1c4aa5ee0194b5ece92d4f4649205989>.

Fortalecen las medidas de seguridad en universidades

El procurador general de Justicia del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, informó que el paquete hallado en uno de los accesos del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional el pasado martes, contenía 14 libros de filosofía, no explosivos. En tanto, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, indicó que sostuvo una reunión con el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, para tratar el tema de la seguridad en esa casa de estudios luego que el pasado lunes estalló un paquete-bomba en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, *campus* estado de México, con saldo de dos profesores lesionados, y este martes se entregó otro paquete sospechoso en el Cinvestav.

La Jornada, p.10, (Alejandro Cruz, Emir Olivares y Laura Poy, reporteros; Silvia Chávez e Israel Dávila).

Informan al IFE cambio de nombre a Convergencia

El Movimiento Ciudadano, antes partido Convergencia, entregó al Instituto Federal Electoral (IFE) la documentación legal que soporta la decisión de cambiar de nombre, tomada en su tercera asamblea nacional extraordinaria, realizada entre el pasado 31 de julio y el primero de agosto. La documentación fue entregada por la secretaria de la Comisión Operativa Nacional, Zuleyma Huidobro, en cumplimiento de las disposiciones del Código Federal de Instituto y Procedimientos Electorales (Cofipe).

La Jornada, p.14, (De la redacción).

Acatar fallos, ofrece Calderón a presidente de la CIDH

El presidente Felipe Calderón ofreció ayer a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) dar pleno cumplimiento a las sentencias dictadas en casos relacionados con violaciones a las garantías fundamentales en nuestro país. En un comunicado, Los Pinos informó que el Calderón y García Sayán revisaron varios

temas de interés común, principalmente el fortalecimiento del sistema interamericano de derechos humanos y la reforma constitucional en la materia –promulgada el pasado 9 de junio–, la cual es de gran trascendencia para los mexicanos. Coincidieron en la importancia del trabajo de la CIDH para la consolidación de los derechos humanos y los procesos democráticos entre los miembros la Organización de Estados Americanos. **La Jornada**, p.18, (De la Redacción).

Darán diputados apoyo a Micaela Cabañas para que gestione asilo político en otro país

A solicitud de la Red Guerrerense de Organismos Civiles de Derechos Humanos, la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados aprobó otorgar todo el apoyo político y económico a Micaela Cabañas Ayala, hija de Lucio Cabañas, para gestionar ante el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), las comisiones de Relaciones Exteriores del Congreso y la cancillería que se le dé asilo político en otro país. Durante la reunión ordinaria del organismo legislativo, la diputada Teresa Guadalupe Reyes (PT) leyó una carta de la ONG en la cual se resalta que la situación de Cabañas Ayala es de evidente vulnerabilidad, que ella y su familia viven en temor creciente por las amenazas de muerte que han recibido, lo que los obliga a vivir casi en la clandestinidad, como si los delincuentes fueran ellos.

La Jornada, p.18, (Enrique Méndez).

Internacional:

Rechazan estudiantes chilenos acudir a mesa de trabajo planteada por Piñera

El gobierno del presidente Sebastián Piñera no presentó una nueva propuesta en favor de una mejor educación para Chile, como exigen estudiantes y profesores, pero ofreció establecer una mesa de trabajo a los dirigentes estudiantiles que estén dispuestos a dialogar con el Ejecutivo sobre el proyecto ya presentado. El movimiento estudiantil, que rechazó el lucro en la educación, no aceptó la postura del mandatario, lo caracterizó de intransigente y canceló el diálogo. La propuesta planteada este día por el gobierno fue rechazada por estudiantes y profesores. Es una demostración más de la intransigencia con que insiste en actuar el gobierno, que no se aplica sólo sobre los estudiantes, sino que se repliega en el sentir mayoritario de Chile, respondió el vicepresidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Chile (FECh), Francisco Figueroa.

La Jornada, p.27, (Enrique Gutiérrez).

Solidaridad latinoamericana con estudiantes chilenos

Unos 3 mil 500 jóvenes procedentes de toda América Latina marcharon ayer ante la embajada de Chile en Montevideo en solidaridad con los reclamos de los estudiantes chilenos y en rechazo a la “represión” contra sus manifestaciones de protesta. La movilización, que se realizó sin ningún tipo de incidente, marchó por el centro de la capital hasta la legación diplomática, que estuvo fuertemente guarnecida por un inusitado despliegue policial que evitó que los jóvenes pudieran acercarse a menos de cincuenta metros de la misma. La inmensa mayoría de los manifestantes que acudieron a la protesta fueron participantes del 16 Congreso de la Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes (OCLAE), que comenzó ayer en la capital uruguaya.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=597857.

Manchester y Liverpool, assoladas por saqueadores

6 mil policías patrullaban este miércoles las calles de Londres, donde anoche tres hombres de origen asiático murieron al ser atropellados por un coche que se lanzó contra un grupo de ciudadanos que protegía casas y negocios en la ciudad de Birmingham, al oeste de Londres. Con bares y comercios cerrados, esta capital, que será sede de los Juegos Olímpicos en 2012, parecía hoy sitiada. En contraste, Manchester, Liverpool y la región de Midlands eran escenario de saqueos e incendios protagonizados por grupos de jóvenes. Al cierre de esta edición, sólo en Londres habían sido detenidas 805 personas desde el sábado pasado, cuando comenzaron los disturbios, cuyo detonante fue la muerte días antes en un confuso incidente con la policía de Mark Duggan, de 29 años, y señalado por la policía como un pandillero. Se informó que de los arrestados en esta capital 251 fueron formalmente acusados y dos condenados hoy a 10 y 16 semanas de prisión.

La Jornada, p.29, (Reuters, PI y The Independent) y **El Universal**, (Agencias). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73905.html>.